
Baukunstbeirat Erlangen 

Baukunstbeirat Erlangen - Sitzung Donnerstag 26.01.2023 

Schuhstraße 40, 91052 Erlangen 
Bürogebäude Konferenzraum Erdgeschoss 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Baukunstbeirat: 

Herr Architekt u. Stadtplaner Prof. Manuel Bäumler (Vorsitzender) 
Herr Architekt Josef Hämmerl 
Herr Architekt BDA u. Stadtplaner Martin Köstlbacher 
Frau Architektin Dr. Anke Schettler 

Verwaltung: 

Herr berufsm. Stadtrat Josef Weber, Referent für Planen und Bauen 
Frau Kern, Referat für Planen und Bauen, Projektentwicklung 
Frau Schmittlein, Referat für Planen und Bauen  
Herr Michael, Referendar, Referat für Planen und Bauen 
Frau Sych, stellv. Amtsleitung, Bauaufsicht 
Herr Lohse, Amtsleitung, Amt für Stadtplanung und Mobilität 
Herr Heuer, Abteilungsleitung, Amt für Stadtplanung und Mobilität 

Vertreterinnen und Vertreter Fraktionen: 

OBM Dr. Florian Janik 
Frau Alexandra Wunderlich 
Frau Dr. Birgit Marenbach 
Herr Dr. Philipp Dees 

Entschuldigt: 

Herr Architekt Andreas Baum 
Herr Architekt u. Stadtplaner Prof. Johannes Kappler 
Frau Landschaftsarchitektin bdla u. Stadtplanerin DASL Heike Roos (stellvertr. Vorsitzende) 

Weitere Teilnehmer: 

Herr Konrad Rottmann, Stadt- und Heimatpfleger 

Beginn: 15:00 Uhr 
Ende: 19:00 Uhr 



Öffentliche Tagesordnung: 

TOP 3 
Gespräch mit Oberbürgermeister Dr. Florian Janik 

Aufgestellt: 
Erlangen, 26.01.2023 

Prof. Manuel Bäumler 



 
 
 
 
 
TOP 3  Gespräch mit Oberbürgermeister Dr. Florian Janik 
 

Arbeitsweise BKB 
Fortbestehen des BKB, Zeitungsberichte vom 12.01.2023 

 

Im offenen Dialog tauschen sich die Mitglieder des Gremiums mit OB Dr. Florian Janik aus. 
Hintergrund bildete ein vom Vorzimmer des Oberbürgermeisters angesetztes Videomeeting 
mit dem Vorsitzenden des BKB am 9.3.2021 sowie ein Zeitungsartikel vom 12.01.2023. 

Im Videomeeting am 9.3.2021 zur Arbeitsweise des Gremiums ging es im Kern um drei 
Punkte: 

- Image des Gremiums 
- Prozess der Auswahl – Kriterien und Transparenz 
- Bewertungskriterien und mögliche Priorisierung der Maßnahmenvorschläge im 

Gutachten 

Im Zeitungsbericht: am 12.01.2023 lautete die Überschrift: „Unangenehmer Beirat vor dem 
Aus?“ 

Herr Dr. Janik stellt klar, dass die Arbeitsfähigkeit des Baukunstbeirates auch zukünftig 
gewährleistet ist. Er sagt zu innerhalb der Stadtverwaltung Strukturen dafür zu finden, die 
das ermöglichen sollen. Weiterhin unterstrich er wir wertvoll das Gremium für die Stadt 
Erlangen ist. Die Weiterentwicklung des Formates „Patenschaft“, eine kostenlose und 
zielgerichtete Beratung durch ein Mitglied des Gremiums mit den Bauwerbenden, lobte er. 

Der Vorsitzende des Gremiums, Prof. Manuel Bäumler, dankt OB Dr. Janik für die 
Anerkennung der Arbeit des Baukunstbeirates. Er betont, dass die stärkste Aufwertung des 
Gremiums die Geschlossenheit zwischen Politik, Verwaltung und Beirat mit sich bringt. Sie 
bildet die solide Basis für eine erfolgreiche Arbeit. 

 
Erlangen, 26.01.2023 
Der Baukunstbeirat 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


